



## Neues Energie-Förderprogramm in Bayern

Ab 1. August 2012 ist in Bayern ein neues Energie-Förderprogramm zur Erforschung, Entwicklung und Anwendung neuer Energie- und Energie-Einspartechnologien in Kraft. Für den Rest des Jahres 2012 stehen 15 Millionen € zur Verfügung, eine gar nicht so kleine Summe. Das Programm läuft bis Juni 2014. Einzelne Unternehmen können dabei bis zu 50 % Projektförderung erhalten. Nicht nur große Unternehmen sondern auch „kleine und mittlere Unternehmen“ (KMU) können einzeln oder im Verbund Fördermittel beantragen.

Warum also die Fördermittel, wie so oft geschehen, nur den großen Unternehmen überlassen? Warum nicht auch Fördermittel in unserer Region nutzen? Es gibt auch bei uns sicher Betriebe, auch kleinere, die geniale Ideen haben, die sie gern umsetzen möchten. Dazu eignet sich dieses bayerische Förderprogramm. Es läuft unter dem Namen BayINVENT. Die Projektträgerschaft liegt in Jülich (PTJ).

Einzelheiten können Sie erfahren über [www.ptj.de/BayINVENT](http://www.ptj.de/BayINVENT) oder über [www.izu.de/foerderprogramme](http://www.izu.de/foerderprogramme) oder „googeln“ sie einfach mit „BayINVENT“

Im Rahmen dieses Förderprogramms können auch kommunale Unternehmen und Gebietskörperschaften Förderanträge für Energieeinsparkonzepte und Energienutzungspläne stellen.

Nutzen Sie diese zusätzliche Unterstützung bei Ihren Aktivitäten zur Verwirklichung der Energiewende!

Viel Erfolg wünscht

Ihre Energiewende Vaterstetten

[www.energiewende-vaterstetten](http://www.energiewende-vaterstetten)